

ACTAS DE SESIONES

Acta de la sesión extraordinaria del 30 de septiembre de 1966

Presidida por el Dr. Rafael Carral y de Teresa, Vicepresidente de la Academia y el Dr. Eduardo Castro, Director del Hospital Juárez, dio principio esta sesión extraordinaria a las 20 horas en punto, en colaboración con el Hospital Juárez y la Sociedad de Cirugía.

En ausencia del Dr. Rodolfo Kelly, primer ponente, se pasó al segundo trabajo del programa, intitulado "Pseudoartrosis", el cual fue leído por su autor, Dr. Jorge Chamlaty.

El Dr. Eduardo Castro preguntó si alguna de las técnicas mencionadas en el trabajo eran originales, a lo cual el Dr. Chamlaty contestó negativamente señalando que solamente había contribuido con algunas modificaciones personales a técnicas desarrolladas por otros autores.

A continuación el Dr. Eduardo Castro leyó su trabajo intitulado "Papel del hospital en la emergencia".

El Dr. Rafael Carral agradeció a la Sociedad de Cirugía, al Hospital Juárez y en particular a su director, Dr. Eduardo Castro, la organización del symposium, y se levantó la sesión a las 21 horas y 10 minutos, a la cual asistieron los académicos: Aguirre Beltrán, Alcaraz Verduzco, de Buen, Carral y de Teresa, Castelazo Ayala, Cestero, Durazo, Izquierdo, Mendoza Pacheco, Romo Díez, Vasconcelos y Villa.

Acta de la sesión extraordinaria del 28 de octubre de 1966

Se inició esta sesión a las 20 horas en punto presidida por el Dr. Luis Castelazo Ayala, Presidente de la Academia y por el Dr. Manuel Quijano Narezo, Director Médico del Hospital General del Centro Médico Nacional del I.M.S.S.

El tema presentado, según programa, versó sobre la Contribución del Hospital General del Centro Médico Nacional a la Medicina, siendo su coordinador el Dr. Manuel Quijano, quien además se encargó de hacer la introducción. A continuación se leyeron los siguientes trabajos:

"Alteraciones enzimáticas en los padecimientos del hígado", por el Dr. Luis Landa y Q.F.B. Evangelina Lee, con la colaboración de los Dres. Miguel Guerrero y Bernardo Sepúlveda.

"Exploración de la función vestibulo-óculo-motora por nistagmografía", por el doctor Cervera y Dra. Gabriela Torres.

“Micetomas actinomicóticos experimentales; su ultraestructura”, por los Dres. Ernesto Macotela y Amador González Angulo.

“Regulación hormonal del metabolismo del tejido lípido”, por los Dres. Francisco Gómez Mont y Carlos Ramírez.

“Estudio gamagráfico de la circulación de las extremidades por medio de radioisótopos”, por los Dres. Gilberto Flores Izquierdo y Alfredo Cuarón.

“Ultraestructura de la mucosa intestinal en la desnutrición”, por los Dres. Amador González Angulo y Luis Landa.

Al terminar, el Dr. Luis Castelazo Ayala agradeció al Director Médico y miembros del Hospital General del Centro Médico Nacional su participación en esta sesión, y dio por terminada la misma a las 21 horas y 45 minutos. Asistieron los señores académicos: Aguirre Beltrán, Alcaraz Verduzco, de Buen, Castelazo Ayala, Cueva, Durazo, Latapí, Maisterrena, Martínez Reding, Pacheco, Pérez Cirera, Puig Solanes, Quijano Narezo, Rébora, Roldán, Sánchez Medal, Soberón Guillermo, Sodi Pallares y Vasconcelos.

Acta de la sesión ordinaria del 9 de noviembre de 1966

La sesión se inició a las 20 horas en punto, presidida por el Dr. Rafael Carral y de Teresa, vicepresidente de la Academia. Como primer punto de la orden del día se leyó el acta de la sesión anterior, siendo aprobada sin modificaciones.

A continuación, el Dr. Carlos Pacheco, Secretario General, dio lectura a la correspondencia recibida. Primero leyó una invitación hecha por diversas instituciones para asistir a la ceremonia en que el Dr. Enrique Beltrán, Director del Instituto Mexicano de Recursos Naturales, recibirá del Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. Antonio Carrillo Flores, el premio y medalla “John C. Phillips” que le fueron entregados por la “Union Internationale pour la Conservation de la Nature et de ses Ressources” en su asamblea general, en Lucerna, Suiza, el pasado mes de julio.

A continuación el Dr. Pacheco leyó el dictamen de la comisión integrada por los Dres. Guillermo Montaña, Alfonso Alvarez Bravo y José Ruiloba Benítez en el que se aprueba el paso a socio titular del Dr. Manuel Mateos Fournier; dio lectura asimismo a una carta del Dr. Gustavo Baz en la que solicita su paso a socio titular. El Dr. Carral propuso a nombre de la Mesa Directiva una comisión que se encargue de hacer el dictamen correspondiente, integrada por los Dres. Teófilo Ortiz Ramírez, Gerardo Varela y Rafael Muñoz Kapellman, lo que fue aprobado por la Asamblea.

Por último se dio lectura a una solicitud del Dr. Luis Gutiérrez Villegas para pasar a socio titular. La Mesa Directiva propuso a los Dres. Mario Fuentes, Bernardo Sepúlveda y Luis Sánchez Medal para integrar la comisión encargada del dictamen correspondiente, siendo aprobada por la asamblea.

Se pasó de inmediato a la lectura de trabajos, siendo el primero un trabajo de sección que versó sobre "los conceptos básicos y transformación y futuro de la cirugía", habiendo estado dividido en las siguientes partes: Introducción, doctor Manuel Velasco Suárez; Conceptos fundamentales, Dr. Clemente Robles; Desarrollo de la neurocirugía, Dr. Humberto Mateos; Evolución histórica conceptual, Dr. Hernando Guzmán, (leído en ausencia del autor por el Dr. Manuel Velasco Suárez); Transformación de la enseñanza de la neurocirugía en México, Dr. Juan Cárdenas y Cárdenas, y Futuro de la neurocirugía, Dr. Manuel Velasco Suárez.

El segundo trabajo intitulado "Estudio de problemas de nutrición de la población de la República Mexicana", realizados por el Instituto Nacional de Nutriología, estuvo a cargo del Dr. Salvador Zubirán y fue comentado oficialmente por el Dr. Silvestre Frenk.

Enseguida el Dr. José Antonio Sereno Coló, socio correspondiente, dio lectura a su trabajo de ingreso intitulado "Estudio comparativo de dos distintos tipos de tratamiento hormonal en la dismenorrea". El Dr. Rafael Carral y de Teresa felicitó cordialmente al Dr. Sereno Coló por su ingreso a la Academia Nacional de Medicina.

Por último, el Dr. Carlos Pacheco leyó el dictamen del Concurso Anual de la Academia, 1965. La comisión constituida por los Dres. Mario Salazar Mallén, Lázaro Benavides, José Noriega Limón, José Ruiloba Benítez y Luis Sierra Rojas acordó que el premio correspondiente se concediera al trabajo "Amibiasis. Un reto a la comprensión de los mecanismos patogénicos", por los Dres. Francisco Biagi y Fernando Beltrán.

No habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión a las 22 horas y treinta minutos.

Asistieron los Sres. académicos: Alcaraz Verduzco, Alfaro de la Vega, Alonso de Florida, Alvarez Alva, Alvarez Bravo, Argil, Arias, Bojalil, De Buen, Cárdenas, Carral, Cicero, Chávez Montes, Dávila, Dorbecker, Durazo, Escobar Izquierdo, Fastlicht, Frenk, De la Fuente, Galland, Gómez Mont, González Ochoa, Gordillo, Guevara González, Hernández Peón, Hernández Valenzuela, Izquierdo, Jinich, Lisker, Mateos, Mendizábal, Negrete Martínez, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ondarza, Pacheco, Pérez Cirera, Pliego Díaz, Quiñones, Ramos Alvarez, Rivero, Robles, Romo Díez, Salas, Sánchez Yllades, Silva, Soberón Javier, Sodi Pallares, Sosa Martínez, Tapia Acuña, Torroella Velasco Suárez, Villa y Villasana.

Acta de la sesión ordinaria del 16 de noviembre de 1966

Presidida por el Dr. Rafael Carral y de Teresa, Vicepresidente de la Academia, se inició esta sesión a las 20 horas en punto, con la lectura y aprobación, sin modificaciones, del acta de la sesión anterior.

El Dr. Carlos Pacheco, Secretario General, dio lectura a una carta del doctor Ramón Pérez Cirera por medio de la cual solicita su paso a socio titular. La Mesa Directiva propuso una comisión, que fue aprobada por la asamblea, integrada por los Dres. Rafael Méndez, José Laguna y Efraín Pardo Codina, para que se encargue de elaborar el dictamen correspondiente.

A continuación se pasó a la presentación del simposio del Departamento de Medicina, titulado "Medicina preventiva", cuya coordinación e introducción estuvieron a cargo del Dr. Salvador Zubirán.

El simposio estuvo dividido en las siguientes partes: "Medicina preventiva en tuberculosis", por el Dr. Miguel Jiménez; "En pediatría" por el Dr. Jorge Muñoz Turnbull; "En algunos trastornos metabólicos" por el Dr. Rafael Rodríguez, quien se refirió únicamente a la diabetes mellitus y señaló que la frecuencia de este padecimiento está aumentando en México. El Dr. Luis Sánchez Medal se ocupó de la "Medicina preventiva en hematología", señalando que los insecticidas son la causa más frecuente de anemia aplásica en nuestro medio. Por último, el Dr. José Ruiloba Benítez habló de la "Medicina preventiva en algunas enfermedades microbianas del adulto", refiriéndose principalmente a las infecciones de hospital en el adulto.

Al terminar, el Dr. Carral agradeció a los ponentes la presentación del simposio.

Por ausencia del Dr. Carlos Urzáiz se suprimió la lectura de su trabajo de ingreso a la Academia titulado "Síndromes anémicos de la gestación".

A continuación, de acuerdo con la orden del día debía hacerse la presentación de la comisión correspondiente referente a la proposición para crear una sección de proctología en la Academia, pero de acuerdo con el artículo 78, que puntualiza que para que la asamblea aborde este punto, se requiere la presencia de la mitad más uno de los socios numerarios, al no llenarse el requisito, se aplazó la discusión para la sesión siguiente en la cual se podrá llevar a cabo cualquiera que sea el número de los socios presentes.

Se levantó la sesión a las 21.45 horas y a ella asistieron los académicos: Aguilar, Alcaraz Verdusco, Alfaro de la Vega, Alvarez de los Cobos, Argil, Bassols, Beltrán Brown, Bojalil, De Buen, Campuzano, Carral, Caso, Costero, Chávez Montes, Dávila, Dorbecker, Espino Vela, Frenk, Gómez Mont, González Ochoa, Guevara Rojas, Hernández, Peón, Hernández Valenzuela, Hülsz, Izquierdo, Jiménez, Katz, Latapí, Lavalle, Llamas, Mendizábal, Millán, Muñoz Turnbull, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ondarza, Pacheco, Quiñones, Ramos Galván, Robles Gil, Rodríguez Rodríguez, Romo Díez, Ruiloba Benítez, Sánchez Medal, Schnaas, Torroella, Velasco Suárez, Villasana y Zalce.

Acta de la sesión extraordinaria del 18 de noviembre de 1966

A las 20 horas en punto, presidida por el Dr. Rafael Carral y de Teresa, Vicepresidente de la Academia, se abre esta sesión de la Academia Nacional de Medicina en colaboración con el Instituto Nacional de la Nutrición.

El primer trabajo del programa, titulado "Contribuciones del Instituto Nacional de la Nutrición a la Medicina Mexicana", fue leído por el Dr. Salvador Zubirán, Director de dicha institución. Una vez terminada su exposición, el Dr. Carral rogó al Dr. Zubirán pasase a ocupar un lugar en el presidium.

A continuación el Dr. Carlos Gual leyó el trabajo "Investigaciones acerca del efecto de las gonadotropinas humanas sobre la función ovárica", hecho con la colaboración del Dr. T. Morato.

El Dr. Luis Sánchez Medal habló de "Los agentes anabólicos en el tratamiento de las anemias aplásticas".

El Dr. Oscar Lozano leyó su trabajo "Investigaciones sobre la microangiopatía y los trastornos metabólicos en sujetos prediabéticos", y por último el Dr. José Carlos Peña dio lectura al trabajo "Los ritmos circadianos y otros ritmos biológicos".

Al terminar, el Dr. Carral y de Teresa agradeció a los ponentes y en particular al Dr. Salvador Zubirán, Director del Instituto Nacional de la Nutrición, su colaboración en el desarrollo de esta sesión.

Se levantó la sesión a las 21.45 horas, habiendo asistido a ella los académicos: Barroso, De Buen, Carral, Costero, Durazo, Escobar Izquierdo, Frenk, García Reyes, Gual Castro, Guevara Rojas, Pitol, Rojas, Ruiloba, Sánchez Medal, Soberón Guillermo, Vasconcelos y Zubirán.

Acta de la sesión ordinaria del 23 de noviembre de 1966

Presidida por el Dr. Rafael Carral y de Teresa, esta sesión se inició a las 20 horas en punto, en colaboración con la Agrupación Mexicana para el Estudio de la Hematología y con la Academia de la Investigación Científica.

Por invitación del Dr. Carral, los Dres. Rubén Lisker y Guillermo Soberón, presidentes de las sociedades médicas mencionadas, pasaron a ocupar sitios en el presidium.

Se dio lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada sin modificaciones.

No habiendo correspondencia de qué dar cuenta a la asamblea se pasó a la lectura de trabajos. El primero, titulado "Avances recientes en hematología" fue coordinado por el Dr. Luis Sánchez Medal, quien además hizo la introducción y trató el tema de las anemias.

El Dr. Mario Silva Sosa se ocupó del estudio de las leucemias y señaló que en los 20 a 30 últimos años ha habido un aumento de este padecimiento en la población infantil, representando en la actualidad la cuarta parte de los procesos malignos del niño.

El Dr. Samuel Dorantes habló de los avances recientes en hemostasis, refiriéndose a los problemas de patología y terapéutica.

El Dr. Rubén Lisker habló de los avances recientes en genética y se refirió a las enfermedades hemorrágicas, hemoglobinas anormales, anemias hemolíticas no esferocíticas y hemopatías malignas.

Después de dar las gracias a los ponentes, el Dr. Carral y de Teresa hizo la presentación del Dr. Philip Cohen, de la Universidad de Wisconsin, Estados Unidos de América, quien disertó sobre "Perspectivas de la investigación biomédica". Al terminar, el Dr. Carral pronunció unas palabras agradeciendo al Dr. Cohen su conferencia.

Por último, el Dr. Mario Fuentes dio lectura a su trabajo, "Neurología Funcional", cuyo comentario oficial estuvo a cargo del Dr. Ramón de la Fuente.

Acto seguido, el Dr. Carlos Pacheco, Secretario General de la Academia, leyó el dictamen de la comisión correspondiente acerca de la proposición para crear una sección de proctología en la Academia, firmado por los Dres. Carlos Coqui, Miguel Jiménez, José Laguna, Manuel Quijano y Fernando Martínez Cortés, quienes consideraron que no es de aceptarse la creación de dicha sección. El Dr. Rafael Palacios Bermúdez manifestó su desacuerdo con el dictamen, basándose en que la proctología es una disciplina principalmente quirúrgica. Sometido el dictamen a la consideración de la Asamblea fue aprobado por mayoría de votos.

No habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión a las 22.15 horas, habiendo concurrido a ella los académicos: Aguilar, Alvarez Alva, Barroso, Beltrán Brown, Biagi, De Buen, Buentello, Carral, Caso, Corvera, Costero, Dávila Durazo, Escobar Izquierdo, Farill, Fonte, De la Fuente, García Castañeda, Guevara Rojas, Guzmán Flores, Guzmán García, Guzmán West, Hernández Peón, Hernández Valenzuela, Kumate, Laguna, Landa, Lisker, Martínez Reding, Mas-sieu, Mendizábal, Negrete Martínez, Noriega Limón, Núñez Andrade, Ondarza, Ortiz Monasterio, Pacheco, Palacios Bermúdez, Palomino, Quijano Pitman, Quiñones, Quiroz, Robles, Rodríguez Rodríguez, Ruiloba, Ruiz Castañeda, Sánchez Medal, Sánchez Yllades, Soberón Guillermo, Vasconcelos, Villalobos y Villasana.